nales de sucesos financieros, políticos, sociales, industriales, de economía internacional y otros hechos importantes.

En los Estados Unidos, de septiembre de 1914 a diciembre de 1916 estuve en San Francisco como trabajador eventual (limpiando vidrios, lavando pisos y ropa, todos los trabajos domésticos para mí y mi hija que estaba estudiando ballet). Además, como propaganda, editaba una pequeña publicación mensual sobre el idioma inglés y japonés. El camarada Nonaka, quien se encuentra ahora con nosotros aquí, nos ayudó desde el primer número, salieron 17 y se suspendió debido a la falta de fondos y a la dificultad para que las imprentas burguesas lo publicaran. En diciembre de 1916 llegamos a Nueva York gracias a la gentil invitación del camarada S. J. Rutgers, quien quería que les ayudara a organizar el movimiento de izquierda en los Estados Unidos. Comenzamos el movimiento y cuando llegó el camarada Trotsky, iniciamos un movimiento definido con el propósito de publicar primero un órgano del movimiento de izquierda. Pero apenas cuando el camarada Trotsky había escrito y discutido el manifiesto del supuesto primer número del periódico, comenzó la revolución de marzo y él partió hacia Rusia. Madame Kollontay fue muy diligente. Ella asistió y retomó la discusión en la primera reunión en la que estuvieron presentes todos los principales camaradas rusos en el movimiento como el camarada Bujarin y otros. Meses después el periódico apareció como publicación mensual Lucha de clases, para el cual colaboré de vez en cuando. Posteriormente el movimiento de ala izquierda se organizó con el nombre de Liga de Propaganda Socialista y publicó un órgano —Nueva Internacional, posteriormente Era Revolucionaria—, editado por el camarada Fraina. Yo era uno de los colaboradores editorialistas... Cuando en enero de 1919 se produjo la gran redada, yo estaba en la lista de los que debían ser arrestados y sólo por buena suerte me escapé de